

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Ejemplar conducta de un sacerdote...	6. ^a
Una exposición de material de guerra cogido a los rojos.....	6. ^a
El Calendario oficial del nuevo Estado	6. ^a
El Frente Popular español se instala en Francia.....	3. ^a
T. rquia no va a la Exposición de París	3. ^a
El programa social del Tradicionalismo	2. ^a

Año II

Sábado 17 de Abril de 1937

Núm. 235

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Tres aviones rojos batidos en el sector de Teruel

Los rojos piden una tregua para enterrar sus cadáveres

Multitud de camillas realizaron el servicio durante varias horas

Sin nuevo aviso rompieron la tregua con fuego de Artillería

(De nuestro enviado especial señor Cid Leno).—Navalcarnero. Los duros ataques marxistas, tan valientemente rechazados por las fuerzas nacionales, han terminado hace cuarenta y ocho horas y ya los ha olvidado la naturaleza. Nada dice en esta mañana de sol y primavera que estos campos se abrieron hace pocos días para tragarse lo más florido del ejército marxista. Volvió el reposo; callaron las bocas de acero de los cañones y el silencioso mortero no envía ya a nuestras trincheras sus bocanadas de metralla.

Lo que antes de ayer vaticinábamos, se ha cumplido fielmente. Después del esfuerzo realizado en la última semana, los rojos se han retirado a sus cubiles diezmadados y con la moral rota. Cayeron a centenares, a miles, y ahora están masculando allá abajo las mentiras que les dicta su veneno.

Todo es hoy paz, pero algo queda de la guerra pasada. Ese algo son los montones de cadáveres abandonados por los rojos en todo el sector que un día soñaron llamar suyo. Nuestros soldados, habían retirado los que quedaron junto a nuestras trincheras; aún hicieron más, ya que se aventuraron en terreno neutral a riesgo de ser ametrallados por los bermejos que conciben la guerra como una caza de hombres sin sujetarse a leyes ni admitir lo que todo ser civilizado respeta.

Pero mal les iría a ellos con la proximidad de su carroña, cuando a media mañana solicitaron una tregua para limpiar su campo. Concedióse ésta por nuestros mandos y pronto se vió el hormigueo de las ambulancias que repelían sin cesar sus viajes

transportando el montón de despojos humanos a que han quedado reducidas sus cacareadas fuerzas de choque.

La tregua fué también aprovechada por nuestros soldados para salir de las trincheras y tomar tranquilamente el sol de esta límpida mañana castellana.

A las cuatro y media de la tarde, el cañón rojo rompió el fuego contra nuestras líneas, faltando así al compromiso que ellos mismos habían pedido. Ante tal cobardía, nuestros artilleros abrieron un intenso fuego de contra-batería, que pronto hizo callar a los contrarios.

Aprovechando el revuelo, se pasaron a nuestras líneas un capitán y cuatro soldados. También me dicen que en otros sectores del frente se han presentado algunos más. Claro es que, después de los sangrientos desastres de estos últimos días, no es nada extraño que aumenten las deserciones entre los rojos. Para evitar esto, la Junta de Defensa ha ideado un procedimiento que denota su brutal proceder. A pretexto de pagar socorro a las familias de los combatientes, han tomado nota de todas ellas.

Cuando algún miliciano o soldado se pasa a nuestras líneas, sus familiares son buscados y asesinados sin apelación. Es indudable que los rojos españoles han superado en brutalidad a sus maestros los rusos.

El entusiasmo de nuestros soldados es imposible de transcribir. Resistieron el achuchón como héroes y están dispuestos a repetir la suerte si los rojillos se atrevieran a insinuarla. Pero, a lo que parece, ha sido demasiado fuerte la paliza para que en mucho tiempo se atrevan a salir de sus madrigreras.

Uno de ellos cayó incendiado a nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes

En los demás frentes no hubo novedades de importancia

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Aragón.—Se han rechazado partidas enemigas que intentaban filtrarse en el sector de Teruel, cogiéndoseles 27 muertos.

Madrid.—Sin novedad en los diferentes sectores, con ligeros tiroteos.

Vizcaya.—El temporal sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Avila.—Sin novedad.

Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteo y fuego de cañón habiéndose pasado a nuestras líneas 20 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD AEREA

En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos, uno de ellos cayó en nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes; otro a 300 metros del puerio de Escandón y el otro en la zona enemiga.

Salamanca 16 de abril de 1937. De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se acuerda definitivamente la fecha para el control marítimo

Comenzará a ejercerse el 19 a media noche

Un gran triunfo del Conde Ciano en el Comité de No Intervención

Londres.—La reunión de ayer del Subcomité Internacional de No Intervención ha tenido una gran importancia, habiéndose acordado definitivamente la fecha en que ha de comenzar el control de las costas españolas, que se ha fijado para la media noche del día 19. Pero el principal interés de esta jornada ha estado en la decisión del delegado bolchevique Maski de retirar la nota en que pedía se enviase una encuesta que averiguara

el número de voluntarios extranjeros que existen en España. Ha sido un triunfo completo del delegado italiano Conde de Ciano, el cual, con su intervención, logró que el delegado ruso retirara su nota. El Conde de Ciano dijo que muy pronto redactaría una proposición para prohibir la entrada de extranjeros a España.

La sección, en resumen, ha sido un nuevo fracaso de los bolcheviques y del gobierno de Valencia.

Ataques al sector de Gorbea

San Sebastián.—Nuestras tropas interrumpieron ayer la calma en el frente de Vizcaya. Las columnas del general Mola atacaron las posiciones rojas en el sector de Gorbea. La Aviación nacionalista, después de hacer desaparecer con su presencia tres aparatos rojos, bombardeó eficazmente las posiciones marxistas, desalojando al enemigo, que dejó numerosas bajas. Durante la noche, la Artillería bombardeó eficazmente la vanguardia roja.

Oficiales ingleses para el control

Gibraltar.—Han llegado a esta población los oficiales ingleses encargados del control. Parece ser que la fecha definitiva de su entrada en vigor es el próximo día 19 a media noche.

Las bromas marxistas

Sevilla.—La calma más absoluta se extiende por las posiciones del cerco de Madrid, el enemigo, con el quebranto sufrido en estos días no da señales de vida. El cablecillo Miaja ha instalado en las posiciones de la Casa de Campo unos potentes altavoces, desde los que exhortan a nuestros soldados a la rendición. Estas conferencias producen el regocijo entre los valientes atacantes de Madrid.

Las radios vizcaínas solicitan auxilio desesperadamente

San Sebastián.—Las radios marxistas solicitaban anoche del Gobierno de Valencia una rapidísima ayuda para remediar la crítica situación porque atraviesa la capital vizcaína, indicando que no pueden esperar por más tiempo y que no se mantienen con palabras ni aire. El correo aéreo entre Roma y Addis Abeba

Roma.—Se están construyendo nuevos aviones cuatrimotores gigantes que harán el servicio Roma-Addis Abeba recorriendo los 4.500 kilómetros del trayecto en 12 horas, siendo capaces para 50 pasajeros y una carga de 35 toneladas.

En la Exposición de París ondea ya la bandera anarquista

París.—No es ya solamente la bandera comunista la que ondea en los pabellones de la Exposición. Esta mañana ha aparecido junto a esta, la bandera anarquista. Este hecho ha producido una gran indignación entre la población, que ha elevado una enérgica protesta al Gobierno.

La guerra en la India adquiere tonos graves

Londres.—Han fracasado las tentativas de mediación con el Fakir Ipa.

Este ha declarado estar dispuesto a luchar, pase lo que pase. En vista de esto, el Gobierno Inglés ha enviado seis brigadas debidamente pertrechadas al noreste de la frontera india.

Las tropas indias atacan un puesto inglés

Londres.—Las tropas del Fakir Ipa, han atacado un puesto inglés, al noreste de la India, habiendo volado varios puentes y destruido líneas telefónicas.

La neutralidad francesa

París.—La prensa derechista destaca el tráfico existente entre Francia y la España roja diciendo que desde el 5 al 9 de este mes pasaron por Cerver comboyes que suman un total de 3673 toneladas de mercancías, de ellas 315 toneladas de algodón para la fabricación de explosivos.

El delegado de U. R. S. S. se opone a la repatriación de voluntarios

Londres.—El ministro inglés Grandi ha declarado en la reunión del Subcomité de No Intervención que está dispuesto a que inmediatamente se proceda a la repatriación de los voluntarios extranjeros que luchan en las filas rojas, a lo que se opuso rotundamente el representante de la U. R. S. S.

En los ataques de Madrid han tenido los rojos 8.000 muertos

Diversas brigadas quedaron destrozadas totalmente

Sevilla.—Los prisioneros cogidos al enemigo en los infructuosos ataques de estos días en el frente de Madrid, afirman que las fuerzas atacantes acumularon unos 50.000 hombres y 120 tanques; estas fuerzas han tenido 8.000 muertos y 17.000 heridos, al par

que no lograron avanzar ni un solo metro. Indican que de los 3.000 hombres de que se componía la Brigada de Campesinos, sólo volvieron 200; de los cuatro batallones Lister, tres quedaron destrozados totalmente, regresando del otro 117 supervivientes.

Llegan a Zaragoza 180 prisioneros

Les habían prometido conquistar la capital el día 14

Zaragoza.—Han llegado a esta capital 180 prisioneros marxistas de los que se le han hecho al enemigo en el frente de Aragón; afirman que sus jefes les prometieron no sólo romper el cerco de Madrid en el día 14, sino que ellos por su parte llegarían a Zaragoza.

El programa social del Tradicionalismo

Las grandes ventajas de los gremios

El Primado de Inglaterra denuncia en su patria el peligro comunista

Un robo en casa de los hermanos de León Blum

París.—En el establecimiento de tejidos que poseen los hermanos de León Blum, unos audaces ladrones penetraron durante la noche anterior, llevándose cincuenta mil francos que había en la caja y efectos por valor de varios miles de francos. Según las pesquisas efectuadas por la Policía, se deduce que los ladrones tenían que ser grandes aptitudes gimnásticas, ya que tuvieron que escalar por una columna de una altura bastante considerable. Los ladrones no han dejado huella alguna que pueda llevar a la Policía a una detención rápida.

Las películas de «gansters», prohibidas

París.—A consecuencia de los numerosos actos de bandidaje que han ocurrido recientemente en los grandes centros del Sur, y especialmente en Marsella, las autoridades recibieron órdenes del ministro del Interior para prohibir la representación de todos los films policíacos conocidos por «películas de gansters».

El primado de Inglaterra denuncia en su Patria el peligro comunista

Londres.—En una Asamblea de Asociaciones católicas, monseñor Hineley, arzobispo de Westminster y primado católico de Inglaterra, ha pronunciado una vibrante alocución, en la cual denuncia a sus fieles el peligro comunista que ya se cierne sobre su país.

«Hemos llegado a un momento crítico para el catolicismo en la Gran Bretaña, y para el porvenir de la Iglesia en Europa—ha declarado el prelado—. El comunismo ataca a la religión en todas partes; su propaganda es hábil y amenazadora. Lo he podido constatar en Africa, donde estuve haciendo una encuesta sobre las actividades rojas. Los informes que envié al Vaticano sobre la actividad de los agentes comunistas entre los indígenas, eran de lo más alarmante. Esta propaganda ha aumentado después y por lo que se refiere a Inglaterra, el partido comunista ha doblado su número de afiliados en un año.»

Nueva reunión del Comité de Control

Londres.—El Comité de Control celebró hoy su anunciada reunión. Se acordó que la vigilancia de costas y fronteras españolas empezará con toda intensidad el próximo día 19 a las veinticuatro horas.

Se estudió seriamente el asunto de la repatriación de los voluntarios extranjeros que luchan en la guerra civil española, nombrándose una comisión para que, a la mayor rapidez, pueda llevarse dicha repatriación a la práctica.

Un periódico inglés resalta la imposibilidad de resistir más en Madrid

Londres.—Un corresponsal de un periódico inglés da la noticia de que en Madrid se carece de todo medio de subsistencia, por lo que es imposible que la capital resista mucho tiempo el cerco de los nacionales. Manifestaciones de mujeres recorren constantemente las calles de la ciudad pidiendo la rendición.

Programa social del tradicionalismo

Burgos.—El jefe provincial de prensa y propaganda de Burgos habló por el micrófono de Radio Castilla acerca de consideraciones patrióticas sobre el programa tradicionalista.

Manifestó que no es cosa muerta lo que enciende tantas voluntades en las juventudes nacionales. Porque el tradicionalismo es el sagrado patrimonio nacional y de la hispanidad.

El tradicionalismo en lucha contra los elementos ha sostenido consecuentemente el tesoro espiritual de España.

Glosó el lema Dios, Patria y Rey.

Hizo un canto maravilloso a la Divinidad y de acatamiento a la Iglesia católica, siguió exaltando las grandezas de la Patria inexpugnable contra toda invasión irreligiosa y extranjera y terminó diciendo que la Monarquía fué siempre ligada a los hechos más salientes de la Historia de España.

La República es forma de Gobierno exótica; la Monarquía, en cambio, asegura la continuidad.

Abogó por una Monarquía inspirada por la luz de las Enciclicas y de protección a las clases trabajadoras.

Leyó el programa social de la Comunión Tradicionalista que ofrece grandes ventajas en el orden social y económico.

Jornada, salario familiar, subsidio de paternidad por cada hijo, instituciones de previsión social, retiro obrero con el 80 por 100, cooperativas de consumo, servicios sanitarios, etcétera, todo ello bajo los gremios y el Gran Consejo Nacional del Trabajo.

Hizo una exposición de cómo ha de ser la participación en los beneficios, buscando con los obreros no la camaradería, sino la fraternidad cristiana.

Desórdenes entre estudiantes nacionalistas y comunistas

«El fin de la guerra se columbrará pronto», dice Prieto

Agram.—Hoy se registraron desórdenes en la Universidad entre estudiantes nacionalistas y comunistas. Resultó muerto un estudiante, y otros dos, heridos. La Policía practicó muchas detenciones.

Declaraciones de Indalecio Prieto

El locutor de la emisora de la división «Durruti» anunció que iba a dar lectura a unas declaraciones interesantes, que el «camarada» ministro de Marina y Aire, Indalecio Prieto, ha hecho a los representantes de la Prensa extranjera.

Según la nota que el locutor rojo leía, ha manifestado el mencionado dirigente socialista: «Sin atreverme a pronosticar que la guerra terminará pronto, sí puedo decir, que dentro de unas cuantas semanas se puede columbrar su fin».

Tal vez le coaccione tanto el miedo que sus facultades mentales se perturben, pues dice primero, que no va a pronosticar y acaba por afirmar que dentro de unas semanas se podrá ver el fin de la guerra.

En lo único que tuvo habilidad fué en no decir a los periodistas de quién será el triunfo.

¡Está tan a la vista, que hubiera sido demasiada desfachatez atribuírselo a sus huestes!

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27
TOLEDO

Un artículo del «Observer», sobre la situación de España

Londres.—El «Observer» publica un artículo del ilustre escritor inglés Garvin, sobre la actual situación de España.

Garvin dice que los rojos no pueden ganar la guerra porque tienen en contra las tres cuartas partes de España y ocupan sólo las márgenes, mientras los nacionales tienen el centro, especialmente Castilla y Aragón, que marcan siempre los destinos de España.

La heroica actitud de un prisionero que se negó a mentir ante la emisora de Madrid

Berlin.—Comunican de Ginebra que a través de la radio pudieron conocer muchas personas una escena emocionante.

El hecho ocurrió cuando la emisora roja de Madrid daba cuenta de haber sido hechos prisioneros unos voluntarios.

A continuación comparecieron ante el micrófono varios de los prisioneros, los cuales repitieron unas palabras que les habían hecho aprender. Entonces se oyó que uno de los prisioneros decía:

«Soy voluntario y puedo afirmar rotundamente que todo cuanto han dichos mentira. Lo han hecho porque nos amenazan con fusiles y pistolas».

En este momento se oyeron perfectamente dos disparos de fusil, y quedó interrumpida la emisión.

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto

Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo).
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas

COMERCIO, 25
TOLEDO

El miedo a la Aviación Nacional

Una política fascista en la India

Londres.—En una asamblea comunista y antifascista organizada en Londres, la presidencia leyó una carta de Pandit Nehru, presidente del partido del Congreso indio, en la cual se declara que Inglaterra hace en la India una política nítidamente fascista.

La mayoría aplastante de los electores indios reclama la abolición de la nueva Constitución.

En seguida anuncia profundas modificaciones en la India, las cuales amenazarán tal vez la «liquidación» del Imperio británico.

El miedo a la Aviación Nacional

Valencia.—El Consejo de Defensa de Aragón ha enviado una comunicación al Gobierno de Valencia, pidiendo que se ordene al ministro del Agua y Aire que dé inmediatas instrucciones a la «aviación leal» para que intensifique sus vuelos de vigilancia en el territorio del Consejo de Defensa de Aragón para proteger a éste de las frecuentes incursiones de la «aviación fasciosa».

A Martínez Barrio le mandan regresar inmediatamente

Valencia.—Largo Caballero ha teleografiado a París, diciendo a Martínez Barrio que regrese inmediatamente, pues entre los elementos extremistas se ha interpretado su viaje a la capital de Francia, como una vergonzosa fuga.

CASA
JUAN MORENO
Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés
Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

Ha sido vendido el célebre misal de Santa Eulalia

La prensa extranjera se dedica a propalar embustes

La magnanimidad del Generalísimo Franco

Ha sido vendido el célebre misal de Santa Eulalia

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» dice que tanto el oro como los objetos artísticos y valores que se han colocado en el extranjero que pertenecen al pueblo de España, que lo está reclamando con energía. Añade que no comprende, si de ese oro y de esos valores dispone el Gobierno, como pasa hambre el pueblo y, respecto a Barcelona, dice que exige a Companys hable claramente a este respecto, pues se ha llegado a un límite escandaloso.

Agrega que en modo alguno se permitirá que con ese tesoro inmenso compren palacios en el extranjero para que los dirigentes de España puedan darse una vida de príncipes, después de abandonar al pueblo hambriento.

Añade, que últimamente, y según unas gestiones efectuadas por Sbert, se han llevado de Barcelona el célebre misal de Santa Eulalia,

sin que se haya explicado públicamente a qué obedece la desaparición de una joya artística de tan enorme valor, ni se haya dicho una palabra si ha sido vendido, los millones que han dado por ella y el destino que se piensa dar al dinero.

Termina diciendo que todas estas cosas, por ocultas que se quieran mantener, llega al oído de las masas. De esas masas—termina—ya desesperadas y que son amenazadas con las ametralladoras cuando piden el pan, al que tienen más derecho que Companys y sus amigos.

La magnanimidad del generalísimo Franco

Salamanca.—Podemos asegurar que el Generalísimo, consciente del engaño sufrido por la mayor parte de los extranjeros que son engañados por las autoridades rojas, ha ordenado que contra estos desgraciaos no se ejerzan repre-

salias si reconocen su error y se pasan a nuestras líneas, garantizándoseles, desde luego, que serán respetadas sus vidas y se les dará un trato humano que ahora no tienen en el campo rojo.

Un embuste más propalado por la Prensa extranjera

Zaragoza.—La Oficina Católica de Información Internacional, ha publicado una nota en la que dice le consta que ha producido alarma en Suiza la siguiente noticia, referente a Zaragoza, aparecida en «Le Travailleur»:

«— Sesenta sacerdotes de Zaragoza, reunidos para torturar a un pastor protestante—. En Zaragoza fué incendiado el templo protestante y el pastor fué apresado y conducido a una estancia, donde se había reunido con anterioridad más de sesenta sacerdos católicos para asistir al martirio. La intervención de un cónsul extranjero fué la única que pudo evitar este acto de barbarie. El pastor pudo, seguidamente, refugiarse en Francia.»

ción Internacional desmiente categóricamente de cara al mundo civilizado esta calumnia, que es continuación de otras muchas noticias igualmente falsas, referentes a persecuciones de protestantes por parte de los nacionales, que nunca han existido.

Emplazamos a los pocos protestantes de Zaragoza, a que digan si se les ha perseguido en esto o en cosa alguna. Para los zaragozanos nos limitamos a dar esta peregrina noticia, que causará risa por la insensatez de los propagandistas rojos e indignación por tantas calumnias con que quieren sorprender al mundo civilizado.

Un vicecónsul británico asesinado

Londres.—A la Agencia Reuter informan de Nueva York que se gún noticias telegráficas recibidas de Méjico, el vicecónsul británico en Olizada fué muerto a tiros de revólver durante los recientes motines comunistas.

«Política» confiesa lo enorme de sus derrotas

Madrid.—El diario «Política» trata del descalabro sufrido por las fuerzas de Miaja en el frente de Madrid. Afirma sin embozo que las fuerzas rojas han sufrido un gran descalabro, debido a que los soldados marchan a los frentes sin ninguna preparación militar.

EXTRANJERO

Inglaterra ha comenzado los bombardeos aéreos en la India

Un periódico belga recuerda a los ingleses sus crueldades con los boers

Turquía no va a la Exposición de París

En Corea funciona una secta de asesinos de niños

Turquía no está en buenas relaciones con Francia

Roma.—Se ha comunicado al Gobierno francés la resolución de no participar en la Exposición de París de este año. Oficialmente se dice que es por dificultades técnicas, pero en el fondo es la desairada situación que ha quedado con ella Francia, en el asunto de Alejandretta.

Todo cuanto se había preparado para enviarlo a París por Turquía, será trasladado a Yugoslavia, en donde se inaugura una exposición el 5 del próximo junio, y a la que concurrirán con toda brillantez los países danubianos y balcánicos.

Una secta de asesinos de niñas en Corea

Seul.—La policía acaba de descubrir en Corea central los cadáveres de ciento cincuenta y tres niñas de tres a doce años, que después de haber sido maltratadas, fueron asesinadas o enterradas vivas.

Se indica también la desaparición de otras cincuenta niñas. Parece ser que se trata de una secta. En un bosque se ha encontrado el cadáver de un hombre al lado del de dos jóvenes. Se cree que se trata del jefe de la secta.

Los crímenes de un perturbado

París.—Después de haber matado en París a Pierre Rimbald, el amante de su hermana, el soldado André Theurier, se hizo conducir en taxi a Boismorand, en Loiret, donde asesinó a su padre y a su amiga.

Una vez realizados estos crímenes montó de nuevo en el taxi y se

dirigió a Vichy, donde hirió mortalmente al chófer que lo conducía. Después intentó hacerse justicia disparándose un tiro en la cabeza.

Bombay.—Han sido iniciadas las incursiones aéreas anunciadas contra los territorios de la frontera Noroeste.

A pesar de las informaciones dadas por la «United Press», la agitación no ha disminuido, sino que, por el contrario, se intensifica cada vez más.

Roma.—Un periódico belga publica un artículo titulado «La viga y la paja», en el que se refiere a la campaña tendenciosa que realizan algunos periódicos ingleses contra Italia. No es Inglaterra—dice—la que puede protestar por las pretendidas crueldades realizadas en Abisinia, pues nunca se olvidará lo que los ingleses hicieron con las mujeres y los niños en la guerra con los boers, durante los años de 1899 a 1902.

Un discurso de Blum sobre la situación política fué interrumpido varias veces con los gritos: ¡Disolución! ¡Dimisión!

Cómo gobierna en Francia la "mayoría"

Sabido es la intolerable tiranía que, al estilo de la España roja y de la anterior al 18 de julio, está sufriendo Francia en estos momentos. Y sabido es también, que todo ello se hace por unos cuantos vividores a nombre de los obreros o, empleando la palabra favorita de los marxistas, los «trabajadores».

Pues bien, vamos a dar unos datos que demuestran la farsa de todas las grandes palabras de mayoría, voluntad general, derechos de los más.

De los 45 millones de habitantes que tiene Francia, sólo 12 millones son obreros, y de éstos, MENOS DE CINCO MILLONES pertenecen a la C. G. T. Véase la farsa que se está representando en el vecino país: el 10 por 100 de la población impone implacablemente su voluntad tiránica al resto.

Este es curioso aspecto de lo que es el sistema democrático.

Gritos hostiles contra Blum

París.—Se celebró en el gimnasio Huyghens una gran reunión del partido socialista S. F. I. O., bajo

la presidencia del señor Paul Faure, ministro de Estado.

El señor Blum habló durante dos horas sobre la situación política.

Una cierta impaciencia reinó durante el discurso del señor Blum, y cada vez que el presidente del Consejo evocaba las cuestiones de disciplina, fué interrumpido con gritos hostiles: ¡Dimisión! ¡Viva Marceau Pivert! ¡Disolución!

Cuando el señor Blum evocó la difícil tarea del señor Dormoy en el Ministerio del Interior, fueron pronunciados gritos de: ¡Dimisión! En fin, cuando el señor Blum hizo alusión a los gastos impuestos por la defensa nacional, se dieron gritos de: ¡Fuera los dos años!

Martirizaba a los niños para enseñarles a sufrir

Viena.—El tribunal federal ha condenado a dos meses de cárcel a un maestro que puso en peligro la vida de sus discípulos.

Les ha obligado a ingerir clavos «a prueba de fidelidad y de valor» y les golpeaba con un sable para acostumbrarlos a sufrir.

El Frente Popular español se instala en Francia

Documentos reveladores

París.—«Gringoire» publica el siguiente suelto, que titula «El Frente Popular se instala en Francia»:

«Tenemos a la vista un contrato contraído por el Gobierno de Valencia con un aviador francés. Este contrato, que tenemos a la disposición del Gobierno francés, estipula que el interesado «se pone a disposición del Gobierno español para todo trabajo aeronáutico (sic) que le sea exigido en territorio francés o español y por el cual el Gobierno español le concederá los

honorarios mensuales de quince mil pesetas.»

¿Habéis leído bien?: en territorio francés o español. ¿Qué piensa de este contrato, que lleva la firma de Angel Pastor, «subsecretario del Aire», y el sello del Ministerio de Marina y Aire, M. Pierre Cot y el Quai d'Orsay? ¿No constituye, de parte del Gobierno de Madrid, un acto contrario al derecho internacional más elemental?

¿Podrán seguir contando con la impunidad aquellos que, mediante dinero, entienden tener bajo su mano, en territorio francés, a pilotos que una propaganda hábil incorpora en sus formaciones de combate?

Tenemos también ante nuestros ojos una carta que el Ministerio del Aire, de Madrid, ha enviado a un piloto francés que, después de haber servido en las filas gubernamentales, ha regresado a Francia.

Es una carta de recomendación para el coronel Luis Riano, agregado militar de la Embajada de España en París. Su objeto es permitir a nuestro compatriota regresar a España para incorporarse de nuevo al Ejército con un nombre español, para, así, burlar la vigilancia en la frontera, gracias a la protección de la Embajada roja.

¿M. Marx Dormoy ignora estas cosas? En este caso, tenemos la carta a su disposición?»

La Comisión inglesa que visita la España roja

¿Quién es el dean de Canterbury

Londres.—«The Morning Post» ha publicado unos antecedentes biográficos del Dean de Canterbury y de sus compañeros de comisión, que recorren la España roja «para informarse «in situ», acerca de la actuación de los marxistas, en relación con la persecución religiosa». De los antecedentes de esos señores, podrá el lector sacar consecuencias, acerca de cuál ha de ser el resultado de su «imparcial información».

«El Dean de Canterbury, Heroleit Johnson, que va al frente de la expedición, fué durante muchos años afiliado a organizaciones políticas antiortodoxas.

En la actualidad, trabaja activamente en la Sociedad «Relaciones culturales con la Rusia soviética». Organización muy favorecida por el comunismo internacional por ser terreno propicio para la propaganda. El Dean es vicepresidente de dicha Sociedad. Muy recientemente habló sobre «Los aspectos morales de la vida soviética» en el Congreso de la Paz y Amistad con la U. R. S. S., de Londres.

El año pasado, escribió un artículo para el «Russia To-day» (órgano de los Amigos de la Unión Soviética) que fué puesto en la lista negra por el partido socialista. Damos a continuación uno de sus párrafos más importantes:

«Rusia ha estado cumpliendo con las obligaciones cristianas, que todos nosotros también debíamos cumplir. Ha puesto en práctica las ideas cristianas. Como amigos y aliados, debemos seguir su ejemplo en este avanzado movimiento religioso.»

«El Dean trabaja activamente en el «Social Credit». En 1935, fué comisionado por el «Social Credit» para dar unas conferencias en el Canadá. Allí causaron impresiones muy poco favorables sus charlas y el «leader» de la Canadian Church opinaba que se trataba de una propaganda política. A su regreso se dice que estas fueron las palabras del Dean: «El comunismo vendría si Inglaterra no tuviese Social Credit».

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL
Viuda de Helodoro Martín
COMERCIO, 48 - - TOLEDO

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pl y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

Muerto por intoxicación en el cuarto de baño

Burdeos.—El conde de Pierre de Lur-Saluces, de noventa y tres años, propietario del Chateau de Males, en Preignac, ha sido encontrado muerto en el cuarto de baño de su domicilio de Burdeos.

Sucumbió a consecuencia de una intoxicación producida por el mal funcionamiento del aparato de gas para calentar el agua del baño.

Un nuevo avión japonés

Tokio.—Acaba de ser construido en Japón un nuevo avión con planos que son obra exclusiva del Instituto aeronáutico de la Universidad imperial.

En los medios bien informados, se dice que su radio de acción será de 16 000 kilómetros en 80 horas. Mide 14,54 metros de largura. Sus alas tienen una envergadura de 28 metros y su superficie es de 87 metros cuadrados. Su peso es de 3.700 kilos y sus depósitos pueden contener 7.000 litros de esencia.

La colonia de Libia va a ser reorganizada

Roma.—El Consejo de ministros italiano ha tomado ciertas medidas militares y administrativas con respecto a la colonia de Libia. Parece que este territorio será dividido en cuatro provincias, que se regirán por un régimen análogo al de la metrópoli.

Clemente Velasco
FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4
Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines
Teléfono 26038 - - SEVILLA

PERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

ALMACENES CAMINO
PEIRE, S. A.
Francos, 50 - SEVILLA
Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

CHACON
Especialidad en Artículos de Labores
Sagasta 8 SEVILLA

EL MEJOR APERITIVO
JEREZ - QUINA
GARVEY

Boletín Internacional BELGICA POR SU INDEPENDENCIA

Las elecciones en Bruselas han dado un voto rotundo a Van Zeeland. Degrelle queda poco más o menos con los votos que logró en los pasados comicios. El resultado poco favorable al rexismo, se debe a la condenación de este sistema, lanzado a última hora por el arzobispo de Malinas.

Van Zeeland continuará afianzando la actual política belga, tan perfectamente definida en el discurso del rey Leopoldo. Este, en su reciente viaje a Londres, consiguió que Inglaterra y Francia garantizaran la independencia de Bélgica sin reciprocidad.

Posteriormente, Londres y París exigen que Bélgica se adhiera al «Convenant» y asegure su defensa con el máximo de fuerzas aéreas y terrestres. Bélgica se niega a aceptar estas condiciones y quiere vivir en su tradicional y absoluta independencia.

La vida en Toledo | El canje de billetes de banco de quinientas y mil pesetas

Sección Religiosa

DIA 17

Notas varias

Próxima bendición de bandera

El ex diputado a Cortes señor Sánchez Cabezudo, ha visitado a los miembros de la Junta Carlista de Guerra, a quienes invitó a la bendición de la bandera del Requeté de Escalona, que se verificará el 25 del actual.

Los funerales por los héroes del Tercio del Alcázar

A los funerales organizados por la Junta Carlista de Guerra, en sufragio de los Requetés del Tercio del Alcázar, fallecidos en campaña, asistirá una nutrida representación de gastadores del mencionado Tercio, quienes abandonarán durante algunas horas «La Maraños», en donde tanta gloria y honor está adquiriendo dicho Tercio.

Junta de Protección a la Mendicidad

Número agraciado

El lote, rifado por Adrián García, consistente en una colcha, estilo Lagartera, y dos artísticos cuadros, papeletas amarillas, fecha 25 de marzo, ha correspondido al número 545.

Funerales por el eterno descanso del P. Huidobro

Hoy viernes, a las diez y media, tendrá lugar en la iglesia de San Ildefonso los funerales por el alma del padre Fernández Huidobro, capellán de la cuarta Bandera, muerto gloriosamente en el frente de Madrid, asistiendo a los valientes y heroicos soldados del Tercio.

Gobierno civil

Nuevos donativos al Patronato Antituberculoso

El secretario del gobernador civil, al recibir a los informados, les manifestó que con destino al Patronato Antituberculoso había donado el Ayuntamiento de Calera una cama, y otra el vecino de dicha localidad don José Velada y Llana.

PELAYOS

El próximo sábado, a las diez de la mañana, deberán estar todos los pelayos, uniformados, en su cuartel, desde donde se trasladarán al templo Primado para asistir a los funerales en sufragio de los Requetés del Tercio del Alcázar, muertos por Dios y por la Patria.—El jefe, Luis Sales.

El R. P. Bernardo Huidobro, S. J.

Entre lluvias de balas recorría las trincheras alentando a sus legionarios

Joven sacerdote de la Compañía de Jesús, de treinta y ocho años de edad y dieciocho de religión. Acababa de hacer, con suma brillantez, sus estudios, dentro de la Orden, y no contento con esto preparaba el doctorado en Filosofía y Letras en la Universidad de Friburgo, de Alemania.

Aquí le cogió el levantamiento glorioso de nuestro Ejército nacional e inmediatamente se ofreció a sus superiores para que lo dejaran ir al frente a ejercer los ministerios sacerdotales en beneficio de nuestros soldados,

DISPOSICIONES OFICIALES

Presidencia de la Junta Técnica del Estado

Orden.—Disponiendo que a partir del día 15 del corriente mes se proceda por el Banco de España al canje de los billetes correspondientes a las series de 500 y 1.000 pesetas.

Excmo. Sr.: Vista la propuesta formulada por la Representación del Banco de España, relativa al canje de los billetes de dicho establecimiento, de 500 y 1.000 pesetas, actualmente en circulación, por los recientemente confeccionados.

Esta Presidencia, de acuerdo con el informe de esa Comisión, se ha servido resolver:

1.º Que a partir del día 15 del corriente mes se proceda por el Banco de España a realizar en todo el territorio liberado el canje

de los billetes de esa entidad, correspondientes a las series de 500 y 1.000 pesetas, que estén legítimamente estampillados, por los de la nueva emisión fechada en Burgos el 21 de noviembre de 1936.

2.º Que para facilitar la operación de referencia y cuando la cantidad que presente al canje cada tenedor importe 10.000 pesetas o cifra superior a ésta, se exigirá el ingreso de tal suma en la cuenta corriente abierta a nombre del interesado, o cuya apertura éste solicite, en cualquier establecimiento bancario.

La presentación de los billetes deberá efectuarse siempre en el Banco de España, el cual se encargará, cumpliendo las instrucciones de los tenedores, de la gestión indicada en el párrafo anterior.

De las sumas que se ingresen en cuenta corriente, en cumplimiento a lo prevenido en este número, podrá disponer libremente el titular, no quedando, por consiguiente, sujetas a las restricciones del Decreto número 106 de la Junta de Defensa Nacional.

3.º Con antelación suficiente se publicará la oportuna Orden en el «Boletín Oficial del Estado», indicando la fecha en que ha de declararse concluso el canje, y a partir de la cual quedarán sin validez los billetes especificados en el número primero de la presente disposición.

4.º Por esa Comisión de Hacienda y por el Banco de España, se dictarán con urgencia las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta Orden.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Burgos 9 de abril de 1937. Fidel Dávila.

Señor Presidente de la Comisión de Hacienda.

NOTICIA NECROLOGICA

Víctima de rápida enfermedad ha dejado de existir en ésta el niño Fernando Fuentes Segovia, hijo del heroico teniente del Tercio del Alcázar don Mariano y de doña María Antonia.

Esta tarde, a las cuatro, se veri-

Santa Misa.—La propia del Patrocinio de San José. Oraciones: 1.ª, propia; 2.ª, de San Aniceto; 3.ª, concedem; 4.ª, por la paz. Credo. Prefacio de San José.

Nota. Se pueden celebrar misas votivas y de difuntos.

SANTORAL.— Santos Aniceto, papa; Elías, presbítero; Pedro, diácono; Pablo, Isidoro, monjes; Mapalico, Marciano, Fortunato, Hermógenes, mártires. Inocencio, Pautágato, obispo; Esteban y Roberto, abades.

San Aniceto, papa y mártir

De nacionalidad sirio, nacido en Emesa, San Aniceto es el décimo de los sucesores de San Pedro, rigiendo la Iglesia universal desde el 154 al 165.

Debió sufrir el martirio durante la persecución de Marco Aurelio, sellando en sangre y vida su amor a la iglesia.

Su cuerpo reposa hoy en el Colegio Español de San José, de Roma; sirviendo de altar mayor su sepulcro, que en la fiesta de mañana se adorna con flores, enviadas por el Santo Padre, de los jardines del Vaticano.

Iglesia de San Nicolás de Bari

Mañana.—Misas desde las siete y media a las nueve.

Tarde.—A las siete, Exposición, Santo Rosario, preces por España y bendición. Desde las seis habrá confesores.

ficará el acto del sepelio del cadáver, desde la casa mortuoria, Plaza del P. Juan de Mariana, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

Se ruega a todos los Requetés toledanos acudan al traslado del cadáver.

A sus desconsolados padres don Mariano y doña María Antonia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Anúnciese en EL ALCAZAR

DE LA PROVINCIA

HOMENAJE A UN HEROE

Se celebró en Fuensalida de donde era natal

En Fuensalida acaba de tributarse un recuerdo sencillo a la memoria de Benito Lorenzo, valiente soldado del primer Tabor de Regulares de Tetuán; que murió lleno de gloria en el Pingarrón. Su acción bizarra, admirable y singular, que le valió la póstuma concesión de la Medalla militar, fué natural consecuencia de su profunda religiosidad y acendrado patriotismo. Militante de Juventud de A. C. y voluntario en el Ejército español, al que se incorporó desde la liberación de su pueblo. Apóstol y héroe.

Cuando nos contaban el tesón que puso en la pelea, no nos extrañaba a los que de cerca le conocíamos; era mucho su entusiasmo por la causa para que no la antepusiera a todo otro interés y le venía muy de antiguo la nobleza de sentimientos.

La pasada semana se celebraron sus exequias fúnebres, que fueron presididas por las autoridades locales y una Comisión de la Junta directiva de la Juventud Católica, al final de los cuales, el señor cura párroco don José López Gallardo, con su habitual elocuencia, pronunció unas palabras henchidas de patriotismo, dedicando un sentido elogio a los soldados de la España católica, que mueren, igual que Benito Lorenzo, como mártires y

como héroes, porque dan su sangre por su Dios y por su España.

Se procedió después a bendecir una lápida que da su nombre a la calle donde vivió, pronunciando un emocionado discurso un miembro de la Juventud Católica, uniéndose de todo corazón en nombre de aquélla, al merecido homenaje, relatando ciertos pasajes de su vida, cuya nota fundamental era la piedad, y señalándolo como modelo de católico y español. Su nombre—terminó diciendo—quedará grabado en letras de oro en los anales de este Centro parroquial.

El señor alcalde se dirigió a los asistentes, comunicándoles el acuerdo del Ayuntamiento de dedicarle el nombre de una calle del pueblo como homenaje a su memoria. Y terminó el acto con entusiasmas vivas a Cristo Rey, a España y a sus gloriosos soldados.

desempeñando desde el principio de la campaña el cargo de capellán de la 4.ª Bandera de la Legión.

A mediados de noviembre, el padre Huidobro fué herido de un balazo en una pierna en el frente de Madrid y hospitalizado en Talavera, por espacio de un mes sentía allí más que las molestias de la herida, el no poder convivir con sus queridos legionarios.

Por eso al frente volvió provisto de una cachava, para disimular la cojera que aún le quedaba, y en esta forma se le vió recorrer trincheras entre lluvias de balas, alentando a sus legionarios en los combates, con el crucifijo en la mano, y siempre al lado del herido y del moribundo, solícito del bien espiritual de todos y despreciador de su propia vida, ofrecida desde un principio a Dios, por el bien de la Religión y de la Patria.

Sus jefes y sus soldados cien veces nos alabaron el valor, la caridad y la abnegación del padre Huidobro, con lo que les había ganado a todos la admiración, la estima y el cariño.

A primeros de abril solicitó el padre Huidobro unos días de permiso para hacer su profesión religiosa en el Colegio de Villafranca de los Barros, reintegrándose a su bandera ocho días después. Y el 11 por la tarde, en el fuerte ataque de los rojos a la Cuesta de las Perdices, donde se hallaba la 4.ª Bandera, el padre Huidobro halló la muerte instantánea, herido por un cañonazo. Muere el padre Huidobro llorado por el general Iruretagoyena con todo su Estado mayor y llorado también por todos sus legionarios, que hoy piden su crucifijo para llevarlo clavado en su bandera; muere condecorado con la laureada de San Fernando, concedida a la 4.ª Bandera por el ataque del día 11; muere cubierto con la gloria del buen patriota, del heroico militar y del perfecto religioso, digno hijo de San Ignacio de Loyola.—José María Gómez, S. J.

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA
RELOJERIA BISUTERIA FINA
SEBASTIAN DIAZ-MARTA
APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO
Comercio, 10 TOLEDO

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

✠

Solemne funeral
que en sufragio de los
Requetés del Tercio del Alcázar
muertos gloriosamente por Dios y por la Patria
en la actual campaña

se celebrará el próximo sábado, día 17, a las once de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral

D. E. P.

La Junta Carlista de Guerra

Invita al piadoso acto a todos los tradicionalistas y a cuantas personas deseen unir a ellos sus oraciones por el eterno descanso de los heroicos requetés que pertenecieron al laureado Tercio y entregaron su vida por la Religión y por España.

La importancia política de la visita a Tetuán de altos representantes ingleses

El gobernador general de Gibraltar se encuentra ya en Xauen

Los marxistas rechazados en Santa María de la Cabeza

Tánger.—Ha causado gran impresión en Tetuán la noticia de que dos altos personajes ingleses se dirigen a Tánger, al mismo tiempo que el gobernador general de Gibraltar se ha trasladado a Xauen, ciudad situada a pocos kilómetros de Tetuán.

Hay que recordar que el Gobierno inglés se ha abstenido durante nueve meses de todo contacto con los nacionales españoles y este viaje, en hombres que no acostumbran a moverse en balde, hace suponer un cambio inmediato en la política de la Gran Bretaña.

Tanta importancia se da a la presencia en nuestra zona del Gobernador de Gibraltar, que el Generalísimo Franco ha sido avisado inmediatamente.

Los sindicalistas imponen su voluntad en Valencia

Sevilla.—La prensa de Valencia comenta un artículo del «camarada» Urales, en el que benévola advierte a los sindicalistas la imposibilidad de poner en libertad, a un miembro de dicha organización encarcelado por Galarza. Las organizaciones le han contestado, que si rápidamente no es puesto en libertad, lo haran ellos por la fuerza.

Comisión de mujeres pide a Companys remedie la grave situación de Barcelona

Barcelona.—La crítica situación porque atraviesa la capital, debido a la falta de víveres, ha producido incidentes entre la población civil, particularmente de los barrios industriales. Companys se vió obligado a recibir una comisión integrada por mujeres solicitándole remedie prontamente la situación que de prolongarse llegarían a producirse graves incidentes.

El hospital de Gijón carece de los medios más elementales

San Sebastián.—El ministro rojo de Agricultura Uribe, ha dado cuenta a su gobierno de la situación en que se encuentran los hospitales de Gijón que recientemente ha visitado; dice que se remedie inmediatamente tan angustiosa situación pues carecen de instrumental y equipos sanitarios.

En Irlanda piden el reconocimiento del Gobierno de Franco

Lo apoya el partido Social Cristiano

Dublin.—El presidente del partido Social Cristiano de Irlanda, ha solicitado del gobierno del Estado Libre el inmediato reconocimiento del Gobierno del general Franco.

Agrega que Irlanda no debe estar amarrada a la política inglesa y que ya es hora de usar de la libertad de reconocimiento que por su constitución poseen.

La mujer de Litvinoff, ha sido deportada

Sevilla.—La mujer de Litvinoff, ha sido declarada indeseable, habiendo sido deportada a una granja de un pueblo del Norte.

El enemigo rechazado en Santa María de la Cabeza

Sevilla.—Ayer los rojos atacaron al Santuario de Santa María de la Cabeza, siendo rechazados causándole numerosas bajas, los valientes que con tanto entusiasmo la defienden.

Hasta los ingleses de Gibraltar olvidan lo que fué República española

Gibraltar.—La flota británica no han celebrado este año la fiesta de la República española, como acostumbradamente hizo en años anteriores; únicamente en el Consulado español ondeó la bandera republicana.

El Gobierno de Valencia llama a luchar en sus filas a los españoles del Marruecos francés

Rabat.—El cónsul del llamado Gobierno de Valencia, ha hecho un llamamiento a todos los españoles residentes en el Marruecos francés, para que vayan a luchar en las filas republicanas.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

La Marquesina
CHATOS CON TAPA
DE COCINA
GRAN MARQUESINA
CON TAPA 10 CENTIMOS
Belén, núm. 2.—TOLEDO

En Santa Quiteria los rojos tuvieron más de 500 bajas

San Sebastián.—Los rojos intentaron ayer un nuevo ataque sobre el sector Huesca, en nuestras posiciones de Santa Quiteria; los marxistas que habían recibido nuevos refuerzos de brigadas internacionales, fueron completamente barridos por nuestras ametralladoras, haciéndose al enemigo 500 bajas; muchos milicianos aprovechando la confusión y el desorden de las filas rojas, se pasaron a nuestras líneas.

Nuestra escuadra ha bombardeado el puerto de Tarragona

El bombardeo duró media hora

Colisión en Londres entre fascistas y comunistas

San Sebastián.—El puerto de Tarragona que fué bombardeado por nuestra Escuadra ha sufrido enormes desperfectos, particularmente los muelles, y barracones. El bombardeo duró media hora.

Sin pan en Barcelona el 14 de Abril

Burgos.—Por una radio anarquista de Barcelona se ha difundido la nota redactada por la Comisión de Abastos, afecta al Consejo de la Generalidad. Después el locutor, por su cuenta, hizo algunas apostillas: «Esperábamos, dijo, que hoy, 14 de abril, aniversario de la República, se festejase de manera práctica, o sea distribuyendo pan al pueblo, y si no había pan, por lo menos tortas; pero nos hemos engañado. Hoy en Barcelona sólo hubo pan en los distritos octavo, noveno y décimo; en los otros siete no se comió ni un mal coscurro».

Colisión en Londres entre fascistas y comunistas

Londres.—Se ha producido una colisión en un barrio de esta capital, entre un grupo de comunistas y varios fascistas que se dedicaban a la colocación de carteles de propaganda de su partido.

Companys visita la tumba de Maciá y pronuncia un discurso

San Sebastián.—Ayer, el presidente de la Generalidad, acompañado del cónsul soviético en Barcelona, visitaron la tumba de Maciá pronunciando un discurso en el que abogaba por la independencia del territorio catalán.

El submarino B-3 ha sido sacado a flote

Málaga.—El submarino B-3, que fué echado a pique por la escuadra nacionalista en diciembre ha sido sacado a flote, habiéndose encontrado en su interior veinte cadáveres. El submarino será remolcado a un arsenal para proceder a su reparación.

El problema del oro español

MAS HUELGAS EN FRANCIA

600 obreros la declararon ayer en Schweiphausen

París.—Los 600 obreros de una fábrica de papel situada en Schwephausen, cerca de Strasburgo se declararon en huelga por cuestión de salarios. También plantearon los obreros del Matadero de Burdeos. En Lefrint los obreros de la fábrica del gas están en huelga desde ayer mañana.

Continúan pasándose a nuestras filas

San Sebastián.—Continúan pasándose a nuestras filas, infinidad de milicianos vascos y familias. Nuestros soldados acogen cariñosamente a los evadidos del campo rojo, llegando al extremo de privarse de la carne para atender a las familias que buscan refugio en nuestras filas.

La restauración de la imagen del Cristo de la Vega

Los marxistas hicieron del Crucificado cuarenta y ocho pedazos

Con motivo de estarse celebrando los llamados popularmente *reviernos del Cristo*, y no pudiendo verificarse en la actualidad éstos en su ermita, situada a extramuros de la ciudad, donde tradicionalmente se efectuaban, se celebran en nuestra Catedral Primada, donde el Cristo ha quedado expuesto para veneración y contemplación en el centro de la capilla mayor.

Sin dospel, al fondo se adivina el altar mayor con sus maravillosas figuras, entre las cuales parece fundirse el venerado Cristo.

A pesar de este fondo tan sublime y atrayente, el crucifijo, en su aspecto artístico, no desmerece, y es que después de su sabia y magistral restauración, debida a las hábiles manos del excelente artífice el pintor Bienvenido Villaverde, queda la talla elevada a todo su valor. Este buen decorador, a quien se debe tan concienzudo arreglo, ha puesto toda su alma de artista y de creyente en la solución de tan difícil trabajo, consiguiendo volver, en parte, a su primitivo estado, una escultura de positivo valor artístico.

Cuando se hicieron dueños de nuestra ciudad las hordas marxistas, animadas por satánico furor y locura sacrilega, fueron sus más vehementes deseos destrozar imágenes y objetos dedicados al culto religioso. Entre las muchas destruidas fué una de éstas el Cristo de la Vega, que se encontró diseminado y roto en más de cuarenta y ocho pedazos y su cabeza brutalmente golpeada.

Haciendo un poco de historia, dicen los eruditos de «las cosas de Toledo», que este Cristo de la Vega sustituyó a otro que los franceses quemaron cuando su dominación española, pero nada dicen de las contingencias que pasó ese Crucifijo que actualmente adoramos, de dónde fué trasladado, ni quién fuera el inexperto que transformó su carácter de época, borrando burdamente sus buenas cualidades y dejando la escultura de tal forma cambiada, que al observarla los entendidos, creyeron éstos se trataba de una escultura sin ningún valor artístico. Esta imagen, cuyos dos brazos estuvieron clavados en alto, para imitar al anterior Cristo, quemado por la soldadesca francesa, hubieron de aserrar el brazo derecho, cortándole por la parte superior del hombro. En sustitución de dicho brazo hicieron otro de madera nueva, que rellenaron de pasta, procurando redondear la musculatura y forrándolo por último de lienzo. Igual que hicieron con el brazo aconteció con el resto de la figura, rellenando lo que creyeron faltas y tapando con ello en gran parte las formas acentuadas anatómicas, tan características en las imágenes de fines del siglo XV, en la llamada escuela española, anterior a los Borgoñas y Copín de Holanda.

En la actualidad, el excelente restaurador de esta escultura se ha limitado únicamente a descubrir el tallado de la cabeza que se encontraba borrado y deshecho, consiguiendo volver a su primitivo carácter los sentidos rasgos de la cara. Su posición de la cabeza fué otra de la que actualmente conserva el Cristo, cuyos músculos del cuello encajan con naturalidad en el tronco, debido a la inclinación forzada que tiene en dirección al brazo caído.

El paño de honestidad estaba pintado de un color ocre claro, al igual que toda la figura, y el fondo tachonado de flores en oro y azul con bordes dorados. Actualmente aparece esta talla policromada de un tono cárdeno amarillento, de muy justa entonación, y el paño que cubre su cintura de plegados muy característicos y maravillosamente trazados, coloreado de un blanco grisáceo que entona a la perfección con el matiz del cuerpo, consiguiendo un excelente conjunto que inspira recogimiento, divina misericordia y devoción profunda.

Esto es, a grandes rasgos, lo que nos sugiere la contemplación de tan tradicional y venerado Cristo, que artísticamente ha vuelto a ocupar el puesto que merecía uno de los pocos ejemplares, tal vez el único de su tiempo, que parece arrancado de la pintura de un retablo de la época.

Me complace en testimoniar mi humilde reconocimiento al Ilustrísimo Cabildo de la Catedral Primada, así como también a la Cofradía de «El Cristo de la Vega», por haber mandado restaurar tan primorosamente la histórica imagen, pues con ello se inicia la pauta a seguir en la restauración de lo que se ha destrozado, dejando en manos de los verdaderamente entendidos lo mucho que se necesita reconstruir, para gloria de la fe y provecho del arte español.

ENRIQUE VERA

En Foreign Office se ha reunido la Comisión que trata este asunto

Vorochilof protesta porque Marruecos no ha sido ofrecido a Rusia

Londres.—Por vez primera se ha reunido en el Foreign Office la Comisión en la que participan siete jurisperitos pertenecientes a otras tantas potencias, entre las que figuran Portugal, Alemania e Italia. Esta comisión encaminará sus trabajos a la repatriación a España del oro y de los valores robados por los marxistas y sacados de España ilegalmente. Las delegaciones de Italia y Alemania han insistido en el oro del Banco de España debe ser inmediatamente devuelto a la Banca nacional hispana.

Varsovia.—Comunican de Moscú que ha surgido un conflicto entre el generalísimo Vorochiloff y el ministro de Negocios Extranjeros ruso. El primero se niega a que Rusia siga ayudando al gobierno rojo de Valencia y llama traidor a Alvarez del Vayo por haber ofrecido el Marruecos español a Francia e Inglaterra, sin acordarse de que son los rusos los que mayor ayuda han prestado a la revolución.

Una exposición de material de guerra cogido a los rojos

Veinte guardias civiles fusilados

Valencia.—El tribunal ha condenado a la pena de muerte a 20 antiguos guardias civiles acusados de rebelión, pues se negaron a combatir contra las fuerzas «faciosas».

La sentencia se cumplió el sábado por la mañana. Los guardias ejecutados dieron la razón al tribunal que les condenó, pues momentos antes de ser fusilados prorrumpieron en vivas a España y al general Franco.

González Marín, nacionalista entusiasta

El admirable recitador González Marín se encuentra actualmente en América, cuyas Repúblicas recorre consagrando su arte en honor de España y de la noble causa defendida por los hijos leales de la Patria.

Por la Argentina, Chile, Perú, Venezuela, Puerto Rico, actualmente Cuba, ha dejado González Marín huella de su nacionalista actividad, y los beneficios que ha dedicado al Ejército han sido altamente fructíferos.

De la función celebrada en San Juan de Puerto Rico se ocupa en vibrantes términos la Prensa de aquella capital, de la que entre sacamos el siguiente párrafo:

«Una noche inolvidable en la que el alma de Puerto Rico vibró en comunión con el alma española una vez más en la vida, pero con una emoción y con una sinceridad tan espontánea, y una aportación tan brillante, tan nutrida, tan cordial, que nos parecía estar en Burgos, en Cádiz, en Salamanca, en Sevilla...»

Una exposición de material de guerra cogido a los rojos

Vitoria.—Se va a inaugurar en breve, a la entrada del Frontón de Pelota vasca, una exposición de material de guerra cogido a los marxistas con ocasión de la ofensiva de las tropas nacionales en el Norte.

Numero os soldados han empezado ya a descargar los primeros camiones llegados con las armas tomadas a los rojos.

Lucas Sánchez y Delgado.

ABOGADO-PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

“Pañerías La Campana,” Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5
SEVILLA

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales
Trinidad, núm. 25
TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

El órgano comunista de Bélgica, = condenado por falsedades =

La industria francesa de aprovisionamiento amenaza con la huelga

El ministro francés de Finanzas niega que vaya a recurrirse a empréstitos obligatorios

Bruselas.—El órgano comunista «Le Peuple» fué condenado a pagar una multa de 10.000 francos por divulgar noticias falsas. Durante la campaña electoral, dicho periódico afirmó que el movimiento rexista era subvencionado por Alemania. Degrelle promovió un proceso por difamación, y el Tribunal comprobó que los informes de «Le Peuple» eran absolutamente infundados.

París.—La Asociación de empleados de la industria de aprovisionamiento celebró esta noche una reunión, durante la cual se resolvió declarar una huelga de advertencia en caso de que hasta fines de mayo no se implante la semana de 40 horas en este ramo de la industria.

París.—En la revista «Agencia Económica y Financiera», el ministro de Finanzas, Vicent Auriol, responde a todos—y especialmente a la C. G. T.—que habían pedido al Gobierno un nuevo empréstito por un importe de 10.000 millones de francos. Ciertos medios habían llegado al extremo de pedir un empréstito obligatorio para las clases poderosas.

El ministro declara que el único empréstito de que puede hablar es de Defensa nacional. Cualquier otro propósito, no entra en los cálculos del Gobierno, que jamás recurrirá a empréstitos obligatorios.

Comentarios de la Prensa Inglesa al debate sobre el bloqueo de Bilbao

Aún no ha sido fijada la fecha de la Exposición de París

Se repiten las huelgas en los buques mercantes yanquis

En el mercado de alhajas de Amsterdam

Amsterdam.—Un enviado del que fué director de «Heraldo de Madrid», Fondevila, ha llegado para vender gran cantidad de alhajas.

Tanto estas alhajas como otros objetos de mérito artístico enviados con anterioridad, proceden de saqueos realizados en las casas particulares de Madrid.

Aún no ha sido fijada la fecha de la Exposición de París

París.—La fecha inaugural de la Exposición internacional no fué publicada aun después de la entrevista entre Blum y el ministro de Comercio.

Se repiten las huelgas en los buques mercantes yanquis

Nueva York.—En los medios de los armadores se recela una repetición de las huelgas. Los maquinistas y empleados de a bordo del «Presidente Roosevelt» ya declararon el paro. La tripulación del vapor «California», de la línea Panamá Pacífico, fueron también al paro por solidaridad.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

En tanto la Prensa derechista apoya al Gobierno, la de izquierdas pide que ayude a los bolchevistas

Londres.—Acerca de los debates en la Cámara de los Comunes, los periódicos conservadores hacen notar que el Gobierno defendió con éxito el punto de vista referente a la navegación en la zona de Bilbao.

El órgano de la oposición, por el contrario, acusa al Gobierno de conceder un apoyo indirecto a la causa de los nacionales.

El «Daily Telegraph» escribe que la Gran Bretaña, aunque dispone de una escuadra extremadamente poderosa, no puede arriesgarse a provocar un conflicto. Los argumentos presentados por la oposición no piden nada menos que una intervención británica a favor de los bolchevistas. El partido laborista no pediría seguramente que el bloqueo fuese quebrantado si esa medida constituía un auxilio a los nacionales.

El «Times» dice que sir Jhon Simon demostró claramente que el Gobierno nacional creó un bloqueo eficaz. El Gobierno británico hizo bien en quedar estrictamente fiel a la política de No Intervención. Los oradores de la oposición mantienen teóricamente la No Intervención; pero la rechazan en la práctica siempre que ella tenga consecuencias desfavorables para los marxistas. Es posible que los partidos en lucha en España pidan al extranjero que desempeñe el papel de intermediario, y un arbitraje sólo podría tener resultado si la No Intervención fuese absolutamente eficaz.

El «Morning Post» acusa a los partidos de la oposición de desear únicamente una intervención de la Gran Bretaña a favor de los bolchevistas. El periódico añade que Inglaterra debe reconocer a los dos bandos en la lucha a la calidad de beligerantes.

El «Daily Herald» dice que el resumen de lo declarado por el Gobierno consiste en consignar que éste recusa proteger a los navios mercantes británicos contra una molestia ilegal de parte de los nacionales. «Es una forma despreciable—añade—de intervención a favor de los nacionales».

El «New Chronicle» opina que la declaración de Jhon Simon no es satisfactoria, y que el Gobierno acaba con esta forma de prestar auxilio a los nacionales.

Importante ayuda del Colegio de Consejeros de Berlín a las Juventudes hitlerianas

Berlin.—El Colegio de Consejeros de la ciudad de Berlín, que fué formado según las prescripciones de la nueva Constitución, resolvió hoy poner a disposición de las Juventudes hitlerianas 400.000 «reichsmarks» para las instalaciones y desenvolvimiento de dichas Juventudes.

El Código de la España roja

Valencia.—El subsecretario de Justicia del Gobierno rojo, don Mariano Sánchez Roca, anuncia que está terminando la redacción del nuevo Código de Justicia.

Lo que cuesta la guerra

Buenos Aires.—Los diarios argentinos afirman que la guerra civil española cuesta hasta ahora cincuenta mil millones de pesetas.

El Calendario oficial del nuevo Estado Español

Se señalarán las festividades del Triunfo, la de la Amistad de los pueblos hermanos y la del Trabajo nacional

Una orden del Generalísimo

Con esta fecha ha firmado el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y Jefe del Estado Español, el decreto núm. 253, cuyo texto es el que sigue:

El calendario oficial del Nuevo Estado Español tendrá las conmemoraciones destacadas que sintetizan los diversos jalones de esta época de resurgimiento patrio, pero sin incurrir ahora en una fragmentaria declaración de las que en forma orgánica constituirán los exponentes de la gesta no es posible dejar que subsistan hasta el señalamiento de las festividades nacionales, aquéllas que carecen de contenido propio, se revisten de un carácter marxista o se fijaron para mediatizar páginas de nuestra Historia que lentamente se intentaban borrar de la auténtica conciencia de nuestro pueblo.

En virtud de lo expuesto, dispongo:
Artículo 1.º Tendrán la consideración de laborables y se computarán como hábiles para todos los efectos, los días 11 de febrero, 14 de abril y 1.º de mayo.

Artículo 2.º El lapso de tiempo que media entre el 17 de julio de 1936 e igual fecha del presente, se denominará primer año triunfal, teniendo en este periodo como fiesta nacional la del 2 de mayo.

Artículo 3.º Por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, oídas las Secretarías de Guerra y de Relaciones Exteriores, se formulará oportunamente el proyecto del Calendario Oficial, en el que estarán señaladas las festividades del Triunfo, la de la Amistad de los pueblos hermanos y la del Trabajo nacional.

Dado en Salamanca a 12 de abril de 1937.—Francisco Franco.

Millares de italianos contemplan la “Rosa de Oro”, expuesta en la iglesia del Santo Sudario

Un regalo de boda de la España nacional a un hijo de Mussolini

Roma.—Es grandísima la afluencia de público en la iglesia del Santo Sudario para contemplar la «Rosa de Oro», con que S. S. el Papa ha distinguido a la reina y emperatriz de Italia.

En su vista, la exposición del preciado distintivo se prorrogará hasta las veintiuna horas de hoy sábado.

El pueblo rinde así tributo de admiración y de respeto a su soberana.

Un regalo de boda

Burgos.—En fecha próxima contraerá matrimonial enlace uno de los hijos de don Benito Mussolini. Las organizaciones patrióticas de la España nacional, para testificar su cariño y adhesión a la gran nación italiana y al Duce, han acordado dedicar a los novios un presente de boda que será un bello trabajo típico y netamente español. En todas las capitales de las provincias nacionales se han constituido Comisiones encargadas de allegar fondos para costear el citado regalo.

Ejemplar conducta de un sacerdote

Absolvió a todos los fusilados antes que él

Sevilla.—Hemos sabido hoy el martirio sufrido por el sacerdote Angel Ter, de Villanueva del Duque (Córdoba).

Huyendo de este pueblo, se refugió en Hinojosa del Duque, cuando la furia marxista se descargó sobre la tierra andaluza, y en esta población lo apresaron, coincidiendo su detención con la llegada a aquel pueblo del mayor asesino de Córdoba, Máximo Muñoz, de faidita memoria.

El cura fué detenido con numerosos vecinos, y todos ellos fueron conducidos al lugar del fusilamiento.

El buen cura, no perdió la serenidad en aquellos momentos, y lo dejaron para asesinarlo el último, buscando para ello el mejor refinamiento.

Por cada uno que caía, levantaba la diestra y haciendo la señal de la Cruz, murmuraba: «¡YO te absuelvo!»

En esto un miliciano feroz, disparó un tiro a la mano derecha que él empleaba para absolver. La bala partió la mano del párroco, y éste tranquilamente respondió a tal salvaje acción con estas palabras: «No importa, aun me queda la mano izquierda». Y siguió absolviendo, hasta que un balazo entre los ojos, puso fin a su vida.

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA

EL ISTMO
CASA FUNDADA EN 1830
JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

La Suscripción Nacional

92 relación de la Suscripción Nacional para el sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas.
Suma anterior...	1.806.471,72
D. Pablo Sanz.....	25,00
Personal activo y pasivo de la Cámara de la Propiedad Urbana...	210,95
D. Vicente Magán, de Azucaica.....	25,00
Personal del Banco Hispano-Americano, 7.ª entrega....	141,50
Medely Cruz, S. en C. D. Tomás Sierra....	1.000,00
D. José Ruiz Palencia, habilitado del Catastro.....	208,79
Personal técnico del Catastro Rústica...	161,00
D. Isabelo Merino...	5,00
Horas de trabajo cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional...	5.962,70
Un obrero de la Fábrica Nacional.....	18,85
Empleados del Ayuntamiento de Mocejón, un día de haber	42,80
D. Feliciano Suela, cabo del Batallón de Voluntarios.....	25,00
D.ª Celestina de Avila, viuda de Pérez Grueso.....	25,00
D. Belarmino Alonso, capellán de la Guardia civil de la Columna de orden y Policía de Madrid..	50,00
D. Modesto Lorenzo.	25,00

	Pesetas
D.ª Elisa Ariz de Nandín.....	50,00
D. José Manuel Cánovas, de la Caja Regional, 5 días de haber.....	39,55
Un oficial del Batallón de Voluntarios.....	75,00
Por saldos de cuentas de varios reclusos de la Prisión Provincial, puestos en libertad y no recogidos por los interesados.....	124,35
Por multas impuestas por la Delegación de Orden Público.....	559,15
D. Enrique Espejo, dos días de haber..	46,00
Personal de la Diputación Provincial...	2.115,60
Personal de porteros y auxiliares femeninos de la Delegación de Hacienda..	94,70
Habilitado del personal de Hacienda...	723,08
D. Félix Huete.....	50,00
D. Miguel Sánchez	

	Pesetas
Núñez.....	10,00
Empleados del Banco de Bilbao.....	36,00
Escuela de Artes y Oficios.....	13,70
D.ª Petra Sánchez, 3.ª entrega.....	10,00
D. Emilio Arellano...	10,00
Gremio Patronal de barberos, 6.ª entrega.....	100,00
D. Santiago González.	150,00
D.ª Salustiana Granados.....	25,00
D. Rito García Aranda.....	5,00
Suma y sigue.....	1.819.635,29
Doña Angela Otamendi, un reloj de oro.	
Don Florencio Gutiérrez, una tapadera de plata.	
Doña Ana Antúnez, un bolso de plata de señora.	
Don Exiquio García, una moneda de oro de 10 francos y un durillo de oro.	
Don Mariano López, de Torre de Esteban Hambrán, un trozo de oro con peso de siete gramos.	

(Continuará.)

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Almacén de Coloniales
RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS
Jardines, 18
TOLEDO

Toda España liberada usa ya la pastilla de tinte «S. I. E. B.»
El mejor de los tintes doméstico. Exija pastillas «S. I. E. B.»
Distribuidor para España liberada:
M. Alcoucer y Comp.ª - Laraña 8 y 10 - Teléfono 24110 - SEVILLA

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ
Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.-Emblemas para Requetés y Falange.-Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.
(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Mariano Rojas
CARNES DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

Comprando en CASA NODAL un pantalón Br chs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien
Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos
Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria
Hijos de Antolín Calvo - SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Sastrería Ortega
CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

¿Quiere estar a tono con la Primavera?
Impóngase como aperitivo el delicioso
Jerez Quina VERGARA
PALOMINO & VERGARA
JEREZ

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Concursos de EL ALCAZAR

Lema: Forsitam et haec olim meminisse juvabit.—Virgilio. Libr. I. Quizá rememoremos complacidos las presentes gestas.

Vuelve la primavera

14 La naturaleza borda los primeros compases de una encantadora sonatina de primavera. Las flores se esponjan sobre sus tallos, los árboles se visten, los jardines se periponen con gentileza y galanura, sonríe complaciente el sol, fluye ardiente la sangre licor de la vida.

Llega la primavera soñando ilusiones, prometiendo venturas, prodigando su tesoro, divino tesoro de juventud.

Vuelve la primavera... Rica inyección de vida para los que en este invierno, que mal de su grado huye, batieron al enemigo con el frío en los huesos y el ardor heroico en el alma joven. Para los cuerpos de los que viven será tibio baño la naturaleza que ríe, y la tierra acariciará maternal a aquellos otros que murieron con la sonrisa del héroe, en su puesto de honor...

Héroes... España tiene héroes... Los que viven y luchan, así como los que cayeron y siguen viviendo en nuestro recuerdo, son el mejor testimonio de que el amor, como dijo un poeta: «El amor, no duerme, sino que vela con la lanza en ristre y el corazón lleno de sublimes locuras...»

Vuelve la primavera... Con ella renacerán los espíritus al optimismo y la confianza. No parece sino que esta bendición de Dios aprueba y protege nuestra actuación...

Vuelve la primavera... Ya es hora de que vuelva brindando a nuestras almas a fuerza de rudos golpes doloridas, la bendición de su sonrisa.

Cuántos años sin primavera, en los que un otoño eterno ahogó nuestro espíritu en los que las esperanzas y las ilusiones cayeron una a una arrastradas por el fango. Cuanta hoja seca y amarilla en la vida de estos años. Funerarias reliquias... Por fin Dios, condolido de nuestra desventura nos envía su primavera armonizada con esta otra de la naturaleza que esboza su sonrisa alegre y chancera...

Ha sido milagroso en verdad este renacimiento de los espíritus. Cuando la desidia y la desesperanza de los buenos daban por perdida nuestra ideología española, nuestra idiosincrasia peculiarísima, nuestra rica civilización, he aquí de la triste e inútil ceniza de nuestros recuerdos surge de nuevo, brioso y pujante el espíritu español.

Al conjuro del pasado, se inicia una revolución santa con amagos de cruzada.

Unos caudillos españoles, este es su mayor y mejor elogio, consiguen enhebrar en nuestras almas el hilo de nuestra historia gloriosa. Y todos en el esfuerzo de una sola alma, al unísono triunfal de un coro de repatriados, nos hemos lanzado a la lucha sin vacilaciones, sin interés de medro o lucro personal, con la decisión de los héroes, con la voluntad del que quiere vencer, medidos en ensueños de aventura, deseosos, en un santo certamen de emulación, de significar algo en la España renovada.

... Y los hechos gloriosos se han multiplicado: Alto de León, Somosierra, Irún, Guadarrama, Ciudad Universitaria, Asturias, Alcazar toledano, Pingarrón, etc., son nombres que retrotraen la imaginación a mil hazañas y gestas, conocidas unas, inéditas, como vividas personalmente por cada uno de nuestros héroes otras, dignas todas de incluirse en el volumen que escribe hoy España en esta gloriosa resurrección.

La España nueva responde con entusiasmo al programa de redención. Cada cual, según sus esfuerzos y recursos, lucha en su puesto de honor con España y por España. Algo viejo suena aún en nuestros oídos a egotismo e hipocresía, a servilismo, a veleta que gira según el viento que sopla, pero ya dijo un filósofo francés que mientras haya hombres habrá hombradas... y la justicia se cumplirá en ellos.

Vuelve la primavera, bendición de Dios. Vuelve y con ella la confianza se robustece. Ya es hora de que el agua, el frío, las inclemencias dejen de macetar los cuerpos sufridos... no para probar inconsecuentes las delicias de Capua, sino para derribar de una vez en un esfuerzo de gigante la fiera marxista, no como ayer, solapada y en su repugnante instinto de culebra, sino manifiesta y francamente hostil.

Vuelve la primavera... Muy pronto amanecerá el día del triunfo. En él saborearemos y degustaremos la satisfacción de un deber cumplido; en él paladearemos el triunfo de nuestros supremos amores: Dios y España... y andando el tiempo, en una era de paz octaviana, con los ojos en el pasado glorioso, asentiremos con el héroe de Virgilio: Forsitam et haec olim meminisse juvabit... Tal vez recordemos poseídos de íntima complacencia las gestas admirables de hoy.

VISITEN ALMACENES
CIUDAD DE SEVILLA
Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería
Secciones especiales de
Confecciones de señoras
Paquetería
Saldos y
Plata Meneses
La Hera, Román y Compañía
SEVILLA

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS
Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaria
TOLEDO

Los marxistas llevan cometidos 500.000 asesinatos

En Francia se preparan 200 pilotos de los rojos españoles

Lanzando falsedades tratan de cortar el paso de evadidos vascos a nuestras líneas

Queipo de Llano al micrófono

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo:

El 14 de abril

La radio anarquista de Barcelona se indigna por la mascarada— así la califican—celebrada ayer en Valencia en honor de Azaña, diciendo que no hay para qué conmemorar una fecha que ya nada significa, porque si ellos votaron la República fué como un medio para realizar la revolución, y realizada ésta, sobra el medio. Sirvan estas frases de lección a los republicanos del Frente Popular. Por lo demás, tienen razón al criticar ese acto, parodia de la pompa cortesana.

Conocida la soberbia y estupidez de Azaña, imagino su satisfacción. ¡Lo que echaría de menos el Palacio Real de Madrid! ¡Lo que prodigaría su sonrisa de hiena ante las ridículas genuflexiones de comunistas, anarquistas y otros «istas» metidos a parodiar a los grandes de España.

En Francia se celebró también el 14 de abril. En Bayona ondeó la bandera de la Inmoralidad en el Ayuntamiento y en los buques surtos en el puerto. En cambio, los rojos de Gibraltar se mostraban indignados porque allí no se hizo nada de esto, ni se dispararon salvos, como otros años. Claro está que ambas conductas son muy lógicas.

La situación en Francia

Un señor llegado de París me informaba hoy del estado de toda Francia, donde la imposición de los rojos y la claudicación del Gobierno han impuesto un cierre de cuarenta horas seguidas al comercio.

En las Escuelas francesas, según el «New York Times», hay 200 rojos españoles preparándose para pilotos, y «Gringoire» dice poseer el contrato firmado entre el subsecretario rojo del Aire, Angel Pastor, y un aviador francés, al que nombra representante de su Gobierno en Francia, así como una carta de Prieto a cierto piloto francés ofreciéndole un pasaporte con nombre español.

En cambio, una carta con el sello del Gobierno nacional español ha sido considerada como sin franqueo. Y, por otra parte, son muy grandes las actividades comerciales en Francia con las joyas y objetos artísticos robados por los rojos.

En Inglaterra los extremistas pretenden obligar a su Gobierno a quebrantar la neutralidad a favor de los rojos españoles; pero el Gobierno británico se mantiene fiel a sus compromisos.

Embustes y manejos de los rojos

Para animar a sus milicianos, el Gobierno de Bilbao ha dicho que consiguió romper nuestro frente por el monte Serigán, pero ya dije ayer que todo se redujo al adueñamiento por sorpresa de un puesto defendido por un sargento y ocho hombres; puesto que después fué recuperado por las tropas de la posición principal.

Los rojos, que desde hace tiempo quieren pasar por humanitarios, aseguran hoy que unas bombas de nuestros aviones mataron a muchos presos de los encerrados en el Colegio de San Antón. Pero, recordando lo ocurrido en Bilbao, Málaga y Cárcel Modelo, pueden creerse que los han asesinado ellos mismos como represalia.

Y mientras ocurre esto, el judío Fernando de los Ríos reúne a treinta y cinco editores de periódicos norteamericanos para entregarles copias del decreto del Gobierno de Valencia garantizando la vida de los prisioneros, «lo que prueba—dijo—el humanitarismo del Gobierno, en contraste con el proceder de los cabecillas facciosos». ¡Hace falta cinismo para decir esto, cuando en la zona roja han matado a más de 500.000 personas sin formación de proceso por el mero hecho de no ser marxistas.

El vandalismo marxista

Ante un Consejo de guerra ha comparecido hoy en Málaga Francisco Estón Burgos, convicto y confeso de 14 asesinatos. Ha confesado que a algunas de sus víctimas les cortó trozos de carne, que intentó vender en una pescadería para que fuesen expendidos al público, agregando que no se los tomaron, y entonces los arrojó a una acequia. ¡Humanitarismo marxista!

Evadidos vascos a nuestras filas

El general se refirió después a las operaciones de ayer, coincidiendo sus noticias con las del parte oficial.

Añadió que en Vizcaya, ante el creciente número de milicianos que se pasan a nosotros con armas, se pretende intimidar a los demás, repitiendo que nosotros hemos fusilado a todos los que se pasan a nuestras filas. Creo innecesario repetir que no hemos fusilado ni a uno solo, y que seguimos ateniéndonos a normas de humanidad bien conocidas.

Pero la situación roja es tal que tengo noticias fehacientes de que en todas las Embajadas y Consulados se reciben constantes peticiones de voluntarios rojos, los cuales reclaman de los representantes de sus países que los saquen de España, a donde vinieron engañados.

En Barcelona se vende el pescado a precio fabuloso

Se burlan las disposiciones oficiales sobre el control de esta venta

Elementos de la C. N. T. protestan de estas irregularidades

El diario barcelonés «La Vanguardia» publica lo siguiente:

El Consejo de Empresa del mercado central (C. N. T.) nos remite para su publicación la siguiente nota del Sindicato de la Industria pesquera:

«Mientras las autoridades competentes y los organismos interesados procuran por todos los medios hacer llegar hasta Barcelona la mayor cantidad posible de pescado, algunos desaprensivos e incontrolados, burlan de la manera que pueden todas las disposiciones, en lugar de hacer fácil la adquisición de tan preciado artículo, no reparan en venderlo a precios fantásticos, como ha sucedido hoy, en que un camión con treinta cajas de sardinas que venían destinadas a Barcelona, no sabemos lo que ha ocurrido. Pero lo cierto es que se ha vendido en la Plaza del Besós, sin control ni conciencia alguna. Cuidado con los desaprensivos.»

El apoyo de Francia a los rojos españoles

Parece que las operaciones las dirige un general de dicho país y su Estado Mayor

Roma.—El «Giornale d'Italia» publica una relación muy detallada de la intervención de Francia en España. La dirección de las operaciones parece ser está confiada a un general francés y 25 oficiales de Estado Mayor. El Gobierno Blum no se ha contentado con proporcionar al gobierno de Valencia aviones por docenas, sino que ha enviado sus piezas de 155 largo al frente de Guadalajara; varios cargamentos de material de guerra han salido los días 27 de febrero y 2 y 19 de marzo de los puertos de Sete y Marsella. Continúa el reclutamiento de voluntarios con la sola diferencia que ahora se les proporciona una falsa documentación de españoles en Perpignan, gracias a los cuidados del comité de acción del Frente Popular.

Las instrucciones del conde Grandi para la próxima reunión del Comité de No Intervención, consisten en evocar e insistir en la cuestión de la intervención de Francia y la intromisión soviética,

El Gobierno inglés reconoce como beligerantes a las dos partes que luchan en España

Por 345 votos contra 130 se rechaza una proposición de censura de los laboristas

Londres, 16 (madrugada).—Respondiendo en nombre del Gobierno a los aradores que intervinieron en el debate sobre el bloqueo de Bilbao, Mr. Eden declaró en la Cámara de los Comunes que era necesario reconocer los derechos de potencias beligerantes tanto a una como a otra parte.

Los medios navales aprueban la actitud del Gobierno. La oposición deseaba aparentemente que navios caza-minas, protegidos por buques de guerra, abriesen a los navios mercantes el camino de Bilbao; pero sería interpretado como una intervención. Mientras la Gran Bretaña no esté dipuesta—se decía—a intervenir en España con hombres, armas y dinero, su política no puede consistir más que en hacer todos los esfuerzos para tornar efectiva la No Intervención.

La Cámara de los Comunes rechazó la moción laborista de censura al Gobierno por 345 votos contra 130.

Otras referencias

Londres.—Los laboristas interpellaron al Gobierno británico, sobre el bloqueo del puerto de Bilbao. El ministro de Estado, expuso las causas por las medidas adoptadas, diciendo, que el general Franco nunca cedió a Italia ni Alemania minas existentes en su territorio; todo lo contrario, puesto que había prorrogado hasta diciembre el contrato con Inglaterra, añadiendo: «Estaríamos locos si tratásemos de romper el bloqueo al puerto de Bilbao; con ello se violaría el pacto de No Intervención». La propuesta fué rechazada por 365 votos contra 136.

Se sabe que en Valencia se ha declarado el Tifus

Valencia.—La población de Valencia ha aumentado tan extraordinariamente que es imposible cumplir los elementales preceptos higiénicos. Se da el caso de que en una misma habitación vivan 16 personas.

Las propias autoridades rojas han confirmado la noticia de la existencia de tifus y han publicado un bando en el que recomiendan los baños frecuentes para evitar el contagio.

La situación de Bilbao

París, 16 (madrugada).—Según un informe de la Agencia Radio, procedente de Bilbao, la falta de víveres se hace sentir allí en tal forma que el vecindario está sumido en desesperación. Hace doce días que no se han distribuido víveres. Ayer se repartieron pequeñas raciones consistentes en un litro de aceite y dos kilos de arroz.

Según otras informaciones, ocurrieron ayer nuevos desórdenes en Barcelona, especialmente en los barrios industriales, a causa de la creciente escasez de productos alimenticios.

El canciller de Austria llegará el 22 a Venecia

Parece que le acompañará el ministro de Negocios Extranjeros

Roma, 16 (madrugada).—Se dice que el canciller general de Austria, Sthulsnig, llegará el 22 del actual a Venecia para entrevistarse con el «Duce».

El presidente del Frente Alemán de Trabajo se entrevista con el conde de Ciano

Roma.—Procedente de Berlín llegó a Roma el presidente del Frente Alemán de Trabajo. Se entrevistó con el ministro Asuntos Exteriores señor conde de Ciano con el que mantuvo una extensa conversación.

También visitó al secretario del Partido Fascista y a otras personalidades.

Del viaje del canciller austriaco

Viena, 16 (madrugada).—Según noticias divulgadas en los círculos políticos, el canciller efectuará su viaje a Italia acompañado del ministro de Negocios Extranjeros.

Los rojos madrileños han sufrido su mayor desastre

Londres.—Los diarios prestan grandes comentarios a las fantásticas que las emisoras rojas lanzan sobre supuestas victorias; aluden a la veracidad de los combates en el frente de Madrid, donde los rojos dicen han sufrido su mayor fracaso.